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Der  Schiedsrichter hat wegen eines
verwarnungswtrdigen Foulspiels das Spiel im
Mittelffeld  unterbrochen und will dem
schuldigen Spieler die Gelbe Karte zeigen.
Dieser hat sich aber bei der Aktion so schwer
verletzt, dass er auf einer Trage vom Spielfeld
gebracht werden muss. Wie muss sich der
Schiedsrichter jetzt verhalten?

Der Schiedsrichter soll einem auf der
Trage liegenden Spieler keine
Signalkarte zeigen. Er hat den
Spielfiihrer anzusprechen, diesem die
Verwarnung mitzuteilen und dabei
deutlich zu machen, dass diese fiir den
verletzten Spieler zahlt. Spielfortsetzung
bleibt der direkte FreistoR.

. | Etwa 14 Meter vor dem eigenen Tor erhélt die
verteidigende Mannschaft wegen Handspiels
einen direkten Freisto® zugesprochen. Der
Spieler, der den FreistoR ausfiihrt, spielt
diesen zum Torwart zurlick. Der nimmt den
Ball mit den Handen auf und will ihn dann nach
vorne abschlagen. Hat der Schiedsrichter
einen Grund einzugreifen?

Ja, der Schiedsrichter muss das Spiel
unterbrechen, da der Ball nicht korrekt
ins Spiel gebracht wurde. Der Ball hitte
bei der Ausflhrung aus dem Strafraum
heraus Richtung Spielfeld gespielt
werden muissen. Er ist erst im Spiel,
wenn er den Strafraum zum Spielfeld
hin verlassen hat.

. | Ein Spieler 1auft bei der Freistol- Ausfiihrung
vorzeitig aus der ,Mauer". Er lenkt dabei den
Ball so unglicklich ab, dass dieser in seinem
Tor landet. Der Schiedsrichter erkennt das Tor
an und verwarnt diesen Spieler. Waren die
beiden Entscheidungen des Schiedsrichters
korrekt? Bitte begriinden.

Die Anerkennung des Tores war korrekt,
allerdings hatte der Schiedsrichter den
Spieler nicht verwarnen dirfen, da er
sich durch die Regeliibertretung keinen
Vorteil verschafft hatte beziehungsweise
die Spielwiederaufnahme, also der
Freisto3, nicht wiederholt werden
musste.

In einem Spiel ohne neutrale Schiedsrichter-
Assistenten wird der Schiedsrichter in
Strafraumndhe von einem Ball am Kopf
getroffen. Er geht daraufhin zu Boden und
verliert den Blick auf das Spielgeschehen.
Kurze Zeit spater landet der Ball im Tor. Kann
der Schiedsrichter dieses Tor anerkennen?

Nein, da der Schiedsrichter nicht
erkennen  konnte, ob das Tor
regelgerecht erzielt wurde, kann es
auch nicht anerkannt werden. Das Spiel
wird, sobald sich der Schiedsrichter
dazu in der Lage sieht, mit einem
Schiedsrichter-Ball an der Stelle
fortgesetzt, wo er den Ball zuletzt
wahrgenommen hat.

.| Bei der Ecksto-Ausfiihrung nimmt ein
Mitspieler des EckstoB-Schitzen den kurz
abgespielten Ball noch innerhalb des
Viertelkreises an. Wie verhalt sich der
unmittelbar  dabeistehende Schiedsrichter-
Assistent?

Der Schiedsrichter-Assistent greift nicht
ein, da es erlaubt ist, den Ball innerhalb
des Viertelkreises zu spielen, nachdem
ein anderer Spieler den Ball korrekt ins
Spiel gebracht hat. Der Viertelkreis
begrenzt lediglich die Platzierung des
Balles vor der Ausfilhrung.

Der Schiedsrichter bringt einen Schiedsrichter-
Ball korrekt ins Spiel. Ein Spieler der
Mannschaft A spielt den Ball unmittelbar
nachdem er den Boden beriihrt hat zu seinem
Mitspieler. Als er aber sieht, dass der Pass zu
kurz ist, lauft er hinterher und spielt den Ball
noch einmal, um so zu verhindern, dass ihn
der Gegner erreicht. Entscheidung des
Schiedsrichters?

Der Schiedsrichter lasst das Spiel
weiterlaufen, da der Ball mit der
Bodenberlhrung im Spiel ist. Nun darf
der Spieler den Ball beliebig oft spielen.

.|Bei der StrafstoR-Ausfiihrung wartet der
ausfihrende Spieler  den Pfiff  des
Schiedsrichters nicht ab. Er schiel3t den Ball
aufs Tor. Der Torwart kann ihn festhalten und
leitet unmittelbar einen Gegenangriff ein.
Entscheidung?

Wiederholung des Strafstoles. Da der
Strafstod als nicht ausgefiihrt gilt, weil
der Ball noch nicht freigegeben war,
kann natirlich auch die Vorteil-
Bestimmung nicht angewandt werden.

Indirekter Freistot fir die verteidigende
Mannschaft knapp auRerhalb des Strafraums.
Der Schiitze spielt den Ball ziemlich ungenau
zu seinem Torwart. Da der den Ball deshalb
nicht erreichen kann, rollt er unberlhrt ins Tor.
Entscheidung des Schiedsrichters?

Das Spiel wird mit einem EckstoR
fortgesetzt. Aus einem Vorteil kann
unmittelbar kein Nachteil entstehen.
Hier ist es nicht relevant, ob es sich um
einen direkten oder indirekten FreistoR
handelt. Es gibt in jedem Fall EckstoR.




Bei der Ausfihrung des StrafstoRes bewegt
sich der Torwart eindeutig zu friih von der Linie
und kann den Schuss abwehren. Der
Schiedsrichter hat dies richtig erkannt und
l&sst den Strafstol? wiederholen. Nun will die
Mannschaft einen  anderen  Schiitzen
nominieren. Ist das méglich?

Ja, der Strafsto® darf von einem
Mitspieler ausgefiihrt werden, nachdem
der Schiedsrichter darUber informiert
wurde.

10.

Nach Ende der Verldngerung eines
Pokalspiels muss das Spiel durch Schiisse
von der Strafstolmarke entschieden werden.
Die Mannschaft A hat am Ende der
Verlangerung nur noch neun spielberechtigte
Spieler, die Mannschaft B dagegen zehn. Wie
muss der Schiedsrichter die
Mannschaftsstarke angleichen
beziehungsweise um wie viele Spieler darf
sich die Mannschaft B reduzieren?

Der Schiedsrichter veranlasst die
Reduzierung der Mannschaft B um
einen Spieler, wobei der Spielflihrer ihm
den Spieler, der nicht teilnehmen wird,
mit Namen und Nummer nennt.
Entscheidend ist, dass eine numerische
Gleichheit vor Beginn des
ElfmeterschieRens besteht. Wenn sich
wahrend des Elfmeterschiekens die
Zahl der Spieler verandert, hat dies
keine Auswirkung, zieht also keine
Angleichung nach sich.

14,

Mannschaft A ist in Ballbesitz. |hr Spielflihrer
beschimpft mit beleidigenden und
schmahenden Ausdriicken vom Spielfeld aus
bei laufendem Spiel den eigenen Trainer, der
sich in der Coaching-Zone befindet. Welche
Entscheidung muss der Schiedsrichter treffen?

Der Schiedsrichter muss das Spiel
unterbrechen. Der Mannschaftsfluhrer ist
mittels Roter Karte auszuschlielen, er
muss den Innenraum verlassen, und
das Spiel wird mit einem indirekten
Freisto? fortgesetzt, wo sich der
Spielfihrer bei der Unterbrechung
befand.
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Zwolf Minuten nach Spielbeginn erzielt der
Spieler mit der Nummer 16 des Gastvereins
ein Tor. Beim Notieren stellt der Schiedsrichter
fest, dass der Schitze ein nominierter
Ersatzspieler ist, der aber von Beginn an am
Spiel teilgenommen hat, ohne dass der
Schiedsrichter im Vorfeld darliber verstandigt
wurde. Wie entscheidet der Schiedsrichter?

Das Tor ist anzuerkennen, der Spieler
darf auf dem Spielfeld bleiben und muss
nicht verwarnt werden. Es handelt sich
nicht um einen Spielertausch im
herkdmmlichen Sinne und auch nicht
um ein unerlaubtes Betreten des
Spielfeldes. Es wurde lediglich die
Meldung vor Spielbeginn an den
Schiedsrichter unterlassen. Uber diesen
Vorfall verfasst der Schiedsrichter
allerdings eine Meldung im Spielbericht.

13.

Unmittelbar vor Spielende entscheidet der
Schiedsrichter kurz vor dem Strafraum auf
direkten FreistoR fir die angreifende
Mannschaft. Da das Spiel zu diesem Zeitpunkt
unentschieden steht, verzogern die
Abwehrspieler bei der ,Mauer"-Bildung deutlich
das Spiel. Die Spielzeit ist nun abgelaufen.
Soll der Schiedsrichter die FreistoR-
Ausflihrung trotzdem zulassen?

Ja, das Verhalten der Abwehrspieler
dient ganz offensichtlich dazu, Zeit zu
schinden, um den knappen Vorsprung
uber die Zeit zu retten. Der
Schiedsrichter hat immer die
Mdoglichkeit, diese vergeudete Spielzeit
nachspielen zu lassen.

14.

Zwei Abwehrspieler versuchen einen hohen
Flankenball abzuwehren, dabei stoen sie mit
den Kopfen zusammen und bleiben beide
verletzt liegen. Der Schiedsrichter unterbricht
das Spiel. Beide Spieler missen verarztet
werden. Darf das auf dem Spielfeld erfolgen,
wie lautet die Spielfortsetzung und was ist
zudem noch zu beachten?

Da es sich um zwei Feldspieler der
gleichen Mannschaft handelt, darf die
Behandlung auf dem Spielfeld erfolgen.
Diese beiden Spieler missen das
Spielfeld nicht verlassen, und das Spiel
wird mit einem Schiedsrichter-Ball dort
fortgesetzt, wo sich der Ball zum
Zeitpunkt  der  Spielunterbrechung
befunden hat.

15.

Nachdem ein Spieler ein Tor erzielt hat, lauft
er bis zur Seitenlinie, zieht sein Trikot soweit
Uber den Kopf, dass das gesamte Gesicht
verdeckt ist. Wie reagiert der Schiedsrichter?

Der Spieler ist zu verwarnen, da diese
Art des Torjubels nach dem Regelwerk
als Unsportlichkeit zu werten ist.




